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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре продолжается Северный завоз-2017 

По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
муниципального района, в настоящее время полностью дизельным топливом обеспечены 
четыре поселка муниципального района, в их числе поселки: Катырык, Новая, Хета сельского 
поселения Хатанга, а также п. Волочанка МО «Город Дудинка».  

По состоянию на 10 июля 2017 года каменным углем полностью обеспечены поселки 
Носок, Караул, Усть-Порт и Казанцево сельского поселения Караул, Волочанка МО «Город 
Дудинка», Катырык и Хета сельского поселения Хатанга.  

Сегодня в поселок Усть-Авам МО «город Дудинка» прибыла первая баржа с 160 т 
каменного угля. В настоящее время идут подготовительные работы для осуществления 
выгрузки угля. Буксир «Капитан Ильинский» в прицепе с баржей «ТС-2» с 1613 т каменного 
угля прибыли в поселок Потапово.  

В минувшие выходные теплоход «Федор Наянов» доставил в поселок Воронцово с.п. 
Караул 1130 т каменного угля. На сегодняшний день с судна выгружено и доставлено до 
грузополучателей 220 т угля. Из поселка Хантайское Озеро МО «Город Дудинка» вышли 
первые суда по направлению верхнего бьефа Усть-Хантайской ГЭС для дальнейшей погрузки 
топливно-энергетическими ресурсами.  

Таким образом, твердым топливом муниципальный район обеспечен на 42% от 
запланированного объема.  

Муниципальные контракты на поставку топливно-энергетических ресурсов в 2017 году 
заключены с ООО «СВС», ООО «ТЗ-Энерго», АО «Енисейское речное пароходство», МП 
«Таймыр» и АО «Хатангский морской торговый порт». 

«Таймыр» 
 
Водоснабжение жителей Диксона осуществляется с нарушением требований 
законодательства 

Муниципальное образование "Городское поселение Диксон" обязали устранить 
нарушения санитарного законодательства. 

Как пояснили в управлении Роспотребнадзора по Красноярскому краю, водоснабжение 
населения арктического поселка осуществляется с нарушением требований 
законодательства – не утверждены зоны санитарной охраны поверхностного водоисточника в 
установленном порядке. 

Территориальным отделом управления Роспотребнадзора по краю в городе Норильске 
подан иск в защиту прав, свобод и законных интересов неопределенного круга лиц о 
признании бездействия муниципального образования "Городское поселение Диксон" 
незаконным. 

"Решением Диксонского районного суда МО "Городское поселение Диксон" надлежит 
утвердить в установленном порядке зоны санитарной охраны поверхностного водоисточника 
по истечению трех месяцев со дня вступления в законную силу настоящего решения", – 
говорится в сообщении управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю. 

"Таймырский Телеграф" 
 
"Арктическая горная компания" оспаривает требование возместить 2 млрд руб. ущерба 
для недр 
  Арбитражный суд Новосибирской области провел в понедельник предварительное 
заседание по иску "Арктической горной компании" (АГК) к департаменту Росприроднадзора по 
Сибирскому федеральному округу: компания оспаривает требование ведомства возместить 
свыше 2 млрд руб. ущерба недрам, нанесенного при самовольном проведении 
подготовительных работ на угольном месторождении на Таймыре. Как сообщил 
представитель АГК Роман Быстров, все работы проводились в соответствии с проектной 
документацией, технологические пробы состоят из горных пород, а не из чистого антрацита. 
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"Арктическая горная компания", находящаяся под управлением УК 
"Востокуголь", ведет разработку нового месторождения в Таймырском Долгано-Ненецком 
районе Красноярского края (участок "Река Малая Лемберова" - прим. ТАСС), где обнаружен 
"арктический карбон" - антрацит высочайшего качества. Согласно материалам дела, 
Росприроднадзор по СФО потребовал компанию возместить нанесенный недрам на участке 
ущерб в апреле этого года. Сумма требований, по данным Быстрова, превышает 2 млрд 
рублей. 

"Мы считаем, что данные требования о выплате в добровольном порядке свыше 2 
миллиардов рублей не имеют законных оснований. Вся документация была оформлена 
надлежащим образом. Есть проект на геолого-разведывательные работы, который включает 
опробование для промышленного испытания - 5 проб от 100 до 200 тыс. тонн в каждой. В 
этом проекте не фигурирует антрацит - предполагается, что на содержание антрацита будет 
исследована горная масса", - сказал представитель АГК. 

Как отметила судья Елена Булахова, в распоряжении суда нет документов, 
подтверждающих, что АГК добыла на лицензированном участке антрацит на сумму свыше 2 
млрд рублей. Согласно материалам дела, сумма ущерба была рассчитана 
Росприроднадзором исходя из статистики по ценам на антрацит и объемам реализуемой 
продукции. 

Как уточнили ТАСС в Росприроднадзоре по СФО, требование к АГК было предъявлено 
по поручению центрального аппарата. Получить комментарий в "Арктической горной 
компании" ТАСС не удалось. 

АГК ведет разработку крупнейшего месторождения угля на Таймыре с лета 2016 года. 
Как сообщалось ранее, объем месторождения оценивается в 600 млн тонн антрацита. 
Планируется, что уголь в том числе будет поставляться в страны Европы по Северному 
морскому пути. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка становится чище и краше 
 Седьмого июля в Дудинке состоялся третий субботник, в котором приняли участие 440 
человек из различных организаций и предприятий города, а также предприниматели, которые 
осуществляют торговлю на территории. Ими было собрано и вывезено 32 кубометра 
бытового мусора и 4 тонны металлолома. 
По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки, всего за 
три субботника с улиц, площадей, обочин дорог и других участков городской территории 
удалено 347 кубометров бытового мусора и вывезено 44 тонны металлолома. Участие в 
общегородских субботниках приняли 2163 человека – представители трудовых коллективов 
более 50 предприятий и организаций города, а также 13 торговых объектов.  
 Специалисты городского комитета ЖКХ благодарят всех горожан, принявших участие в 
субботниках, особо отмечая коллективы Таймырской межрайонной больницы, ОАО 
«Таймыргаз», Заполярного транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» и ПТЭС 
г. Дудинки АО «НТЭК» за активную явку и качественно проведённую очистку территории 
Дудинки. В этом году впервые был очищен участок, прилегающий к подъездной дороге в 
районе взлётно-посадочной полосы «Гидропорт». Порядок на этой территории наводили 
сотрудники городской и районной администраций, в том числе Глава города Юрий Гурин, 
председатель Горсовета Сергей Бородин. 
 Всего на лето было запланировано 4 субботника, но из-за неблагоприятных погодных 
условий и в связи с подготовкой к празднованию 350-летнего юбилея города Дудинки, ещё 
один несостоявшийся субботник перенесли на сентябрь. О точной дате его проведения и 
местах санитарной очистки будет объявлено в конце лета. 
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В Потапово наградили лучших рыбаков 
 Праздничное мероприятие, посвящённое Дню рыбака состоялось 7 июля и по 
многолетней  традиции в этот день в посёлок приехали гости из Дудинки – Глава города Юрий 
Гурин, его первый заместитель Сергей Батыль и главный эксперт по вопросам 
жизнеобеспечения посёлков Алексей Корниченко, а также настоятель Свято-Введенского 
православного храма протоиерей отец Георгий. 
 Во время торжественной части праздника, который проходил в сельском Доме 
культуры, были названы имена лучших рыбаков Потапово – участников конкурса «Рыбаки 
Таймыра». Этого звания и ценного подарка – лодочного мотора – был удостоен победитель 
конкурса Михаил Нечеухин за пойманную рыбу весом 6,6 кг. Второе место с результатом 5,8 
кг занял Леонид Романенко. Ему был вручен ноутбук. Обладателем третьего места и 
планшетного компьютера стал Сергей Столыпин, поймавший почти 5-килограммовую рыбу. 
Юрий Викторович также поздравил потаповца Сергея Головина с 60-летним юбилеем и 
вручил ему памятный подарок. 
 Праздничного настроения участникам торжества добавили дудинские артисты – 
вокалисты Ангелина Зинковская, Николай Карташов, Татьяна Чернова, Полина Евай и 
танцоры ненецкой молодёжной студии «Я вал». В  установленном на площадке перед СДК 
чуме гостей и односельчан угощали ухой и другими рыбными блюдами северной кухни.  
           На 12 июля торжества запланированы в посёлках Волочанка и Усть-Авам. Помимо Дня 
рыбака, жители этих населённых пунктов будут праздновать юбилеи со дня основания 
посёлков – 85 и 80 лет, соответственно. 
 
Таймырских курильщиков оштрафовали на 34000 рублей 

За первое полугодие таймырские полицейские выявили 70 фактов нарушения запрета 
табакокурения в общественных местах. Об этом сообщает пресс-служба районного ОМВД 
России. 

По каждому факту составлен административный протокол по ст. 6.24 КоАП РФ (запрет 
курения в общественных местах). Часть административных протоколов составлена по 
сообщениям северян, которые были не согласны с курением на лестничных площадках их 
соседей. Также административные материалы в таймырскую полицию поступают из других 
территорий России.  На курильщиков были наложены штрафы на общую сумму 34 тыс. руб. К 
настоящему времени взыскано 28 тыс. руб. 

 Три материала в отношении подростков, которые были задержаны стражами порядка, 
были направлены для рассмотрения в комиссию по делам несовершеннолетних. В итоге их 
родители будут привлечены к административной ответственности. 

 Таймырские полицейские напоминают, что за курение в общественных местах грозит 
штраф в размере от 500 до 1500 руб. Кроме того, наказание в размере от 2 тыс. до 3 тыс. руб. 
грозит любителям подымить на детских площадках. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске после увольнения застрелился директор управляющей компании  
 Как рассказали в пресс-службе ГСУ СК по Красноярскому краю, в полицию обратились 

соседи, которые услышали звук выстрела. Оказалось, что в своей квартире 6 июля из ружья 
застрелился 49-летний мужчина.  

Погибший находился в состоянии алкогольного опьянения. Перед смертью он оставил 
записку, в которой извинился перед родственниками и объяснил свой поступок тем, что не 
смог обеспечить семью. Мужчина сильно переживал из-за того, что в июне 2017 года 
уволился с должности директора управляющей компании, стал злоупотреблять спиртным. 

Сейчас назначены судебно-медицинская экспертиза тела, судебные баллистическая и 
почерковедческая экспертизы. Проводится доследственная проверка, выясняется 
причастность третьих лиц к доведению погибшего до самоубийства. 

1-line.info 
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Родители не заметили падения ребенка из окна 
Полицейские устанавливают обстоятельства падения малолетнего ребенка из окна 4 

этажа многоквартирного дома в Норильске. Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД по 
Красноярскому краю, инцидент произошел вечером 9 июля. 

Полуторагодовалую девочку под окнами дома обнаружили случайные прохожие. Они и 
сообщили о случившемся в полицию. «С тяжелыми травмами ребенка доставили в больницу. 
Стражи порядка выяснили, что на момент трагедии оба родителя находились дома. Их 
отправили на медицинское освидетельствование на наличие алкоголя в крови. Его 
результаты пока неизвестны», — пояснили в полиции. 

До этого ЧП семья девочки на профилактическом учете в органах внутренних дел не 
состояла. Известно, что в ней воспитывается еще один малолетний ребенок. В настоящее 
время по факту произошедшего проводится проверка. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Семьям погибших на руднике «Норникеля» выплатят по 2 млн руб.  
Семьи погибших и пострадавших при взрыве в шахте рудника «Заполярный» получат 

страховые выплаты в АО «СОГАЗ», в котором застрахована ответственность ПАО «ГМК 
«Норильский никель», говорится в сообщении на сайте страховщика. 

По информации компании, страховая выплата в случае смерти из-за аварии на опасном 
объекте составляет 2 млн 25 тыс. руб. за каждого погибшего. «В случае причинения вреда 
здоровью потерпевшего страховая выплата определяется в зависимости от степени 
причиненного вреда и в соответствии с правилами расчета суммы страхового возмещения», 
— говорится в сообщении. 

Размеры выплат будут зависеть от характера травмы. В частности, возмещение за 
травматический шок оценивается в 200 тыс. руб., выплаты потерпевшим, получившим ожоги, 
составляют от 60 тыс. до 800 тыс. руб. При наличии нескольких травм выплаты суммируются 
в пределах 2 млн руб. 

Около 10:00 в шахте «Заполярная» прогремел взрыв. В «Норникеле» сначала сообщили, 
что причиной ЧП мог стать взрыв метана. Позднее в компании эту версию опровергли, так как 
замеры не показали наличия этого газа на месте происшествия. 

По данным «Норникеля», в результате взрыва погибли четыре человека. В пресс-службе 
Красноярского управления МЧС РБК сообщили, что поисково-спасательные работы 
завершены. По информации спасателей, всех рабочих подняли на поверхность, пострадали 
три человека, им оказана медицинская помощь. Военизированный горноспасательный отряд 
устраняет опасную концентрацию скопившегося в шахте горючего газа. 

РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае выросли цены на услуги пассажирского транспорта. Летать на 
самолетах за полгода стало на 0,6% дороже. 

Тарифы на услуги пассажирского транспорта в Красноярском крае за полгода 
увеличились на 2,6%. «Рост тарифов отмечался на услуги железнодорожного транспорта из-
за увеличения стоимости проезда в поездах дальнего следования. Незначительно 
подорожали услуги воздушного транспорта. Вместе с тем наблюдалось снижение стоимости 
перевозки пассажиров автомобильным транспортом за счет удешевления проезда в такси», 
— рассказали в пресс-службе Красноярскстата. 

Цены на проезд в городских и междугородних автобусах не изменились. Услуги такси 
уменьшились в цене на 1,4%. 

Билет в купе обычного скорого поезда теперь обходится на 25,2% дороже, в плацкартном 
вагоне — на 23,9%. Билеты на фирменные поезда выросли в цене соответственно на 24 и 
23,6%. 
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Летать на самолетах за полгода стало на 0,6% дороже. 
При этом год назад общее подорожание транспортных услуг было выше: с декабря 2015 

г. к июню 2016 г. рост составлял 5%. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 

 
Главный полицейский края твердо намерен ввести «трезвые пятницы» 

Начальник ГУ МВД России по краю Александр Речицкий не намерен отказываться от 
идеи ввести на территории Красноярского края так называемые трезвые пятницы. Об этом он 
заявил сегодня, 10 июля. 

Впервые предложение запретить продажу алкоголя по пятницам Речицкий озвучил 
вскоре после своего назначения на пост начальника краевой полиции полгода назад. Тогда 
Речицкий заявил, что пик преступлений, совершенных в состоянии алкогольного опьянения, 
приходится именно на этот день. Сегодня главный полицейский рассказал, что хотя в целом 
по краю «пьяная преступность» сокращается, в некоторых районах остаются проблемы. 

Идея запретить продажу спиртного по пятницам нашла отклик у многих горожан и 
представителей религиозной общественности, но депутаты Законодательного собрания, 
которые могут внести поправку в краевой закон о продаже алкоголя, скептически отнеслись к 
предложению Речицкого. 

Народные избранники заявили, что один день ничего не изменит, и люди просто будут 
закупать алкоголь заранее. 

«Несмотря на то, что не все народные избранники принимают нашу сторону, мы 
останавливаться не собираемся. Мы будем последовательно обсуждать, обговаривать, — 
рассказал сегодня Александр Речицкий. — Мы не отказываемся от идеи „трезвых пятниц“. 
Жизнь сама заставит такие решения принимать». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
СМИ: Россия намерена выслать около 30 американских дипломатов 
  Москва планирует выслать около 30 американских дипломатов и наложить арест на 
несколько объектов собственности США в России. 

Как пишет во вторник газета «Известия» со ссылкой на осведомленный источник в МИД 
России, к таким мерам российскую сторону подтолкнуло решение Вашингтона не возвращать 
посольскую собственность, находящуюся под арестом с декабря 2016 года. Этот вопрос 
также остался нерешенным по итогам прошедшей встречи президента России Владимира 
Путина и президента США Дональда Трампа. 

По информации издания, вопрос возвращения дипсобственности поднимался на 
встрече двух президентов, но никакого решения по этой проблеме так и не было принято. В 
подобных условиях Москва вынуждена ответить зеркально на те действия, которые 
предпринял еще предыдущий президент США Барак Обама. 

В декабре 2016 года Обама принял решение о высылке российских дипломатов. Также 
власти США закрыли доступ к двум жилым комплексам постпредства России в Нью-Йорке и 
посольства России в Вашингтоне. 
  В ближайшее время в Санкт-Петербурге должна состояться встреча замминистра 
иностранных дел России и первого замгоссекретаря США. Если в ходе ее проведения 
никакого решения по возвращению России дипсобственности принято не будет, Москве 
придется идти на крайние меры. 

Infox.ru 
 
«Левада-Центр»: Электоральный рейтинг «Единой России» вырос за год на 8%  

Если бы выборы в Госдуму прошли в ближайшее воскресенье, за «Единую Россию» 
проголосовали бы 63% избирателей/ 
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Число россиян, которые отдали бы свой голос за «Единую Россию» на выборах в 
Государственную думу, если бы они состоялись в ближайшее воскресенье, выросло за год на 
8%. 

Таковы данные опроса «Левады-Центра», проведенного в июне. Социологи отмечают, 
что если в июне 2016 года за партию, председателем которой является глава правительства 
РФ Дмитрий Медведев, были готовы проголосовать 55% респондентов, то в июне 2017 года 
количество потенциальных избирателей, намеренных сделать выбор в пользу «Единой 
России», составляет 63%. 

При этом «Левада-Центр» отмечает, что рейтинги остальных партий снизились, либо 
остались без изменений. 

1-line.info 
 

Эксперты указали на резкий рост числа протестов в России 
За второй квартал 2017 года количество протестов в России выросло на треть по 

сравнению с началом года. В первом квартале их было 284, во втором квартале 
зафиксировано 378 протестных выступлений, следует из доклада «Россия в 2017 году: 
количество протестов растет» Центра экономических и политических реформ (ЦЭПР), 
который есть в распоряжении РБК. 

Протесты эксперты ЦЭПР делят на политические и социальные. Ко вторым они относят 
акции, связанные с нарушением социальных прав, снижением уровня жизни, потерей работы 
или невыплатой зарплаты. 

По их данным, за второй квартал выросло число и тех и других протестов. С апреля по 
июль авторы доклада зафиксировали 148 политических протестов по сравнению с 96 в 
начале года, а число протестов, вызванных социальной несправедливостью, выросло со 167 
до 205. 

Данные о протестах эксперты получили из СМИ, социальных сетей, от региональных 
экспертов и от трудовых коллективов, которые фиксировали выступления на местах. 

Как указано в докладе, уровень протестов был высоким и в 2016-м, и в начале 2017 года. 
Так, в прошлом году большая часть выступлений касалась конкретных проблем — 

невыплаты зарплат, требований обманутых вкладчиков и дольщиков, роста тарифов ЖКХ, 
застройки территорий и т. д. Власти не решили вызвавшие их проблемы, отмечают эксперты, 
и в этом году протест стал политизироваться, его участники начали выходить на улицы уже с 
более общими лозунгами, например, антикоррупционными. С этим, по их мнению, связано 
увеличение количества именно политических акций. 

Рост протестов объясняется и другим фактором — сезонностью. Об этом РБК заявил 
руководитель ЦЭПР Николай Миронов. 

По его словам, в начале года люди протестуют меньше, чем в весенние месяцы. 
Сезонность протестов, поясняет эксперт, использует власть для корректировки дня 
голосования. В 2012 году эксперты ЦИК установили, что наибольшая политическая 
активность населения, в том числе и явка, приходится на два сезона — конец марта, апрель и 
май и конец октября, ноябрь, декабрь. Поэтому единый день голосования власти перенесли 
на сентябрь для понижения явки, а президентские выборы назначили на март 2018 года — 
для ее повышения, полагает эксперт. 

Еще один фактор событийный — на второй квартал этого года, в частности, пришлась 
массовая акция сторонников Алексея Навального. Но главный фактор, по словам Миронова, 
— это общий рост напряженности из-за того, что проблемы, вызывающие протесты, не 
решаются или решаются точечно. 

«Это предвыборная стратегия Кремля — решать вопросы точечно, потому что целиком 
их решить невозможно, но можно приехать в один регион и решить один конкретный вопрос, 
красиво, для телевизора», — пояснил эксперт. По его словам, также федеральная власть 
рассчитывает на то, что после публичной порки во время прямой линии президента и после 
его поездок в регионы местные власти начнут решать проблемы самостоятельно. «Но это не 
работает: например, рабочим в Нижнем Тагиле после прямой линии зарплату выплатят, а 
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историю о забастовке шахтеров в Гуково (Ростовская область. — „Росбалт“) как 
замалчивали, так и замалчивают», — сообщил Миронов. 

Собеседник издания добавил, что отчасти рост числа политических выступлений связан 
и с тем, как СМИ освещают протесты. По его словам, журналисты традиционно обращают 
внимание на политические протесты больше, чем на социальные, и это сильно сдерживает 
протест — люди, о которых не пишут, «априори меньше защищены». 

ИА «Росбалт» 
 

Власти РФ признали проблему неверного определения рака на ранних стадиях 
Вице-премьер России Ольга Голодец заявила, что борьба с онкологическими 

заболеваниями в России во многом усложняется тем, что само заболевание диагностируется 
поздно, а на ранних стадиях неправильно.  

При этом, согласно статистическим данным, приведенными Голодец, онкологические 
заболевания в России занимают второе место среди причин смертности населения. На 
сегодняшний день в РФ онкология выявлена у 3,5 миллионов человек.  

"Борьба с онкологией в России во многом упирается в своевременную постановку 
правильного диагноза врачами первичного звена на ранних стадиях и немедленное начало 
лечения", - говорится в сообщении агентства "Интерфакс", которое в косвенной речи 
приводит слова Голодец о проблеме выявления рака.  

Характерным примером выявления рака на поздних стадиях и его неверного 
диагностирования на ранних может служить история 24-летней Дарьи Стариковой из города 
Апатиты Мурманской области, которая стала известна после звонка на прямую линию 
Владимиру Путину 15 июня.  

По словам девушки, врачи изначально неправильно диагностировали ее заболевание и, 
как следствие, лечили от ложного недуга, в то время как истинная болезнь только 
прогрессировала, а когда ей все же поставили верный диагноз, злокачественная опухоль 
приобрела неизлечимые формы. Сейчас Дарья находится под наблюдением врачей в 
Москве.  

По словам вице-премьера Голодец, чтобы решить проблему с неверным 
распознаванием рака на ранних стадиях, Минздрав принял несколько нормативных актов. 
Голодец также поддержала идею создания при ведущих региональных больницах 
специальных центров, где могли бы работать узкие специалисты и выявлять особые формы 
рака.  

В настоящее время, согласно статистике, Россия значительно отстает от развитых стран 
в области борьбы с раком. Показатель смертности от злокачественных новообразований в 
России составляет 124,4 на 100 тысяч населения. Для сравнения, в Японии, которая 
считается лидером по работе с онкологическими заболеваниями, такой показатель 
составляет 93,8. 

Newsru 
 

Киев введет электронную регистрацию для россиян, въезжающих на Украину 
Украина планирует введение системы предварительной электронной регистрации для 

граждан России, въезжающих в страну. Об этом сообщил Александр Турчинов, секретарь 
Совета национальной безопасности и обороны. 

Как отметил Турчинов на брифинге по итогам заседания СНБО, каждый гражданин 
России, который собирается приехать на Украину, должен будет заранее зарегистрироваться 
и предоставить данные о себе в МИД Украины. 

Процедура регистрации также коснется россиян, которые проживают на территории 
Украины. 

Политик заверил журналистов, что система биометрического контроля начнет 
действовать не позже 2018 года. Но вполне вероятно, что она заработает еще до конца 
текущего года. 
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Павел Климкин, глава МИД Украины, также подтвердил планы по введению 
обязательной регистрации. Он отметил, что ужесточение режима въезда в страну будет 
происходить поэтапно. 

Заместитель председателя комитета по обороне и безопасности Совета Федерации 
Франц Клинцевич уже заявил журналистам, что Россия будет принимать ответные меры по 
ужесточению правил, действующих в нашей стране. 

Ранее президент Украины Петр Порошенко подчеркнул, что все иностранцы, 
въезжающие на Украину, будут проходить биометрический контроль. У них будут снимать 
отпечатки пальцев и делать цифровую фотографию. Турчинов отметил, что эти меры в 
первую очередь затронут граждан Российской Федерации. 

Официальный Киев неоднократно рассматривал различные меры по усилению контроля 
за въездом россиян. Кроме биометрического контроля и предварительной регистрации 
предлагалось также установить визовый режим с Россией, напоминает РИА Новости. Но, по 
данным опросов, более половины украинцев выступают против этой идеи. 

Вести 
 

Граждане не верят в выход из рецессии. Каждый третий россиянин полагает, что его 
материальное положение ухудшилось 

Росстат и Высшая школа экономики представили шокирующие опросы россиян, в 
которых доминируют негативные оценки текущей экономической ситуации. Об ухудшении 
своего материального положения за последний год заявили 35% респондентов, тогда как об 
улучшении – вчетверо меньше. Позитивно оценивают перемены в экономике лишь 15% 
россиян. А негативно – в два с половиной раза больше. Такое преобладание негативных 
оценок среди граждан ярко контрастирует с оптимистическими заявлениями руководителей 
государства. Накануне министры рассказывали о необычном росте потребительского спроса 
в стране. А глава государства объявил, что почти не видит неблагоприятных тенденций. 

В конце прошлой недели президент Владимир Путин весьма оптимистично высказался 
по поводу российской экономики. «Рост российской экономики очевиден, российская 
экономика, совершенно определенно можно это сказать, вышла из рецессии… В мае рост 
российской экономики превысил 3–3,1%. Думаю, что у нас будет в среднем по 2017 году 
процента 2 роста. Это заметный вклад и в рост мировой экономики», – заявил президент РФ 
по итогам саммита «группы двадцати» в Гамбурге. При этом глава государства напомнил, что 
безработица в стране остается на низком уровне – 5,2%. «Растут резервы, в том числе 
резервы Центрального банка, резервы правительства. Резервы ЦБ выросли уже до 412 млд 
долл. У нас на 40% увеличились доходы федерального бюджета, и это все на фоне 
достаточно низкой инфляции – 4,4%», – сообщил он. А за два дня до этих заявлений 
Министерство экономического развития опубликовало отчет о необычном росте 
потребительского спроса в условиях падения доходов населения. 

Между тем население оценивает положение в экономике страны не столь оптимистично. 
Об этом, в частности, говорит последние замеры Росстата потребительских настроений 
граждан. В результате опроса 5 тыс. респондентов выяснилось, что россияне по-прежнему не 
настроены на траты, ожидают роста цен и не верят в стабилизацию отечественной 
экономики. 

Подобные опросы для выяснения потребительских настроений Росстат регулярно 
проводит с 1998 года. Анкета обследования включает вопросы об оценках общей 
экономической ситуации, личном материальном положении, сбережениях и других аспектах 
формирования потребительской уверенности. В обработке результатов опросов участвуют и 
эксперты Высшей школы экономики (ВШЭ). Они, в частности, оценивают инфляционные 
ожидания, готовность к крупным покупкам и к сбережениям. «Эти аспекты формирования 
потребительской уверенности определяют состояние платежеспособного спроса на товары и 
услуги, который является драйвером развития экономики, особенно торговли, сферы услуг и 
жилищного строительства», – поясняют в ВШЭ. На основе значений этих показателей 
эксперты рассчитывают обобщающий индекс потребительской уверенности (ИПУ). 
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Во втором квартале 2017 года значение индикатора увеличилось по сравнению с 
предыдущим кварталом на 1 процентный пункт (п.п.) и составило (–14%). Его отрицательная 
величина свидетельствует о преобладании среди потребителей пессимистических 
настроений. 

Судя по результатам опросов, сегодня крайне малое число россиян (0,1%) оценивают 
свое текущее материальное положение как «очень хорошее» и 7,5% – как «хорошее». При 
этом почти две трети респондентов сообщили о «средней» и более четверти – о «плохой» 
финансовой ситуации.  

Около 3% считали свое материальное положение «очень плохим». «Такое 
распределение мнений достаточно типично для последних семи лет. На протяжении этого 
периода большинство участников опроса (60–65%) характеризовали свое материальное 
положение как «среднее». Экстремальные варианты ответов «очень хорошее» и «очень 
плохое» всегда давали менее 1% респондентов. Заметные изменения наблюдались только в 
«хороших» и «плохих» вариантах, и здесь результаты текущего квартала находятся примерно 
посередине диапазона колебаний», – поясняют эксперты. Вместе с тем в ближайший год 
россияне также не слишком надеются на улучшение ситуации. «Улучшения личного 
материального положения в течение следующих 12 месяцев ожидают 12% респондентов, а 
его ухудшения – 18%», – следует из данных ВШЭ. 

Большинство участников опроса ждут нового подорожания товаров и услуг. И лишь 14% 
ожидают стабилизации цен или даже их снижения. «Тем не менее полученное в текущем 
квартале распределение мнений можно назвать рекордно позитивным. Доля респондентов, 
полагавших, что цены «останутся на прежнем уровне» (11,7%), была самой высокой за весь 
период обследований (с конца 1998 года), а доля тех, кто считал, что цены «значительно 
возрастут» (38,1%), – самой низкой за тот же период», – указывают в Центре конъюнктурных 
исследований. 

По-прежнему не планируют россияне и крупных покупок – лишь 0,5% респондентов 
рассматривают сложившиеся в стране условия как «очень благоприятные» для совершения 
крупных покупок и формирования сбережений. «Нечасто среди ответов встречался вариант 
«скорее благоприятные условия» – 9% для покупок и 5,3% – для сбережений», – следует из 
анализа ВШЭ. Большинство же (50 и 58% соответственно) считают текущий момент 
«неблагоприятным» для крупной траты денег и для их сбережения. 

Довольно сдержанны оценки россиян и относительно происходящего в российской 
экономике. Так, позитивно оценили произошедшие за год изменения в экономике России 
только 15% участников опроса, негативно – почти 40%. При этом лишь каждый пятый ждет 
улучшения ситуации в течение ближайших 12 месяцев, ухудшения – 23% россиян. 

«Таким образом, можно констатировать, что во квартале 2017 года почти 30% населения 
страны были не удовлетворены своим материальным положением, а в примерно половине 
домашних хозяйств доходы покрывали только текущие расходы, не давая возможности 
сберегать деньги или приобретать дорогостоящие товары без крайней необходимости. При 
этом большая часть населения (почти 85%) ожидала повышения цен на товары и услуги в 
ближайший год», – замечают экономисты. 

Заметим, высокие инфляционные ожидания были одним из объяснений ЦБ о причинах 
сохранения высокой ключевой ставки. Чиновники регулятора ранее подчеркивали, что 
инфляционные ожидания населения – важный фактор, влияющий на решения ЦБ по 
ключевой ставке, от которой зависит экономическая активность в стране. При этом сами же 
они делали вывод о том, что, даже если фактическая инфляция будет замедляться, это не 
значит, что ожидания населения соответственно снизятся. Даже наоборот: во многом 
граждане ориентируются на тот рост цен, который они помнят, в том числе на шоковые 
значения прошлых лет, подчеркивали в ЦБ (см. «НГ» от 30.05.17). 

Отрицательное значение ИПУ по-прежнему свидетельствует о преобладании среди 
потребителей пессимистических настроений, сообщает директор Центра конъюнктурных 
исследований ВШЭ Георгий Остапкович. «Однако надо учитывать, что даже в самые 
спокойные и благополучные годы индекс редко выходил из зоны отрицательных значений. 
Только три раза за почти 20 лет наблюдения он смог превысить нулевой уровень, но даже 
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тогда его значение не превышало 1%», – поясняет он, полагая, что такая особенность 
может объясняться субъективностью мнений участников опроса. «Поэтому в принципе 
сложившееся значение (–14%) не стоит интерпретировать однозначно негативно. Если 
сравнивать его с ретроспективным рядом результатов всех проведенных обследований, то 
оно оказывается на уровне значений достаточно неплохих 2001–2005 годов», – обращает 
внимание Остапкович. 

Что характерно, наиболее пессимистично настроены сегодня люди в возрасте 30–49 лет, 
то есть наиболее активная, работающая часть населения, добавляет гендиректор 
аудиторской компании «Уверенность» Максим Гладких-Родионов. «Это связано с тем, что 
именно работающие граждане в большей степени осознают реальное положение дел. Цифры 
показывают, что люди ждут улучшения своего положения в последующие 12 месяцев. Но при 
этом не делают крупных покупок и ничего не сберегают. Таким образом, подобные ожидания 
– не уверенность в завтрашнем дне, а надежда на чудо», – полагает эксперт. 

Негативно оценивать собственное материальное положение россиян научили кризисы 
последних лет, которые периодически ополовинивали и даже почти обнуляли сбережения, 
рассуждает гендиректор компании «Мани Фанни» Александр Шустов. А череда таких кризисов 
в итоге в несколько раз усилила неравенство граждан по доходам, делает вывод эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Алексей Чадаев: «Мы крадем сами у себя и 100 млрд рублей, и 20 лет». Известный 
политолог объясняет в своем блоге, что представляет из себя правительственная 
«программа цифровизации» 

Внимательно несколько раз прослушал спич министра Никифорова на Совете у Путина 
про программу цифровизации стоимостью более 100 млрд рублей. 

Подумал. Понял следующее. 
В истории развития офисного софта был довольно длительный этап, когда 

оцифровывали работу обычного, лишенного компьютеров «бумажного» офиса. Печатную 
машинку, таблицу, календарь, планшет для презентаций и т.д. В то время царили Ворд-
Ексель-Аутлук-Пауэрпойнт и т.д. И лишь спустя два десятка лет начали соображать, что 
воспроизводить в цифре работу бумажного офиса — это глупость и лишняя трата ресурсов. И 
что оцифровывать надо не атрибуты и инструменты, а сами процессы. Тогда только на свет 
Божий явились наконец ERP-системы, и тогда только началась в собственном смысле 
оцифровка офиса и качественные изменения в управлении. 

Сейчас мы, похоже — из лучших побуждений — сами у себя крадем не только 100 млрд, 
но и те же 20 лет, делая ставку на оцифровку нынешней, оффлайновой госмашины. 
Работающей на тех принципах, которые заложили в нее еще Сталин, Молотов, Ворошилов, 
Каганович, Берия и прочие ее архитекторы. Вполне современных для середины ХХ века, но 
безнадежно архаичных (с технологической точки зрения) в середине XXI-го. 

Вместо того, чтобы с самого начала думать об архитектуре следующего поколения, где 
цифра уже находится в числе инструментов изначально. 

На пальцах. Нет никакого смысла оцифровывать систему выдачи водительских 
удостоверений, если можно их как таковые вовсе отменить, заменив на записи в 
распределенных реестрах. Нет никакого смысла оцифровывать нынешнюю отчетность школ и 
учителей, если можно заменить ее системой мониторинга с помощью средств объективного 
контроля, оставив учителю только его прямую функцию — учить. Нет никакого смысла 
оцифровывать кадастры, если можно с самого начала сделать геоинформационную систему с 
соответствующими атрибутами для видимых со спутника участков. И т.д., и т.п. 

Короче, это огромная ошибка, что переход на цифру живет в одной из ведомственных 
реальностей, а реформа госаппарата — совсем в другой, вовсе даже с первой не 
пересекающейся. Ошибка, которая может стоить нам невосполнимой потери темпа. 

Никифорова я тут не критикую — он исполнитель, которому просто не хватило 
качественной экспертизы на стадии подготовки программы. Да и не его это вопрос — 



 
реформа госаппарата. Ну некому было сказать нужное слово в нужный момент, а 
дальше уже система заработала по накатанной. 

Но это, что называется, в папку под названием «упущенные шансы». 
«Новые Известия» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 30 ▼ 0, 08 

EUR 68, 77 ▼ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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